

Sernapesca confirma que tiburón de Chinquihue está en su hábitat natural

VIDEO VIRAL. Un equipo de trabajo suspendió labores este jueves tras encuentro con el escualo. Autoridad valoró ayer la medida preventiva ante fauna salvaje.

José Miguel Ortega
 cronica@diariollanquihue.cl

Durante la jornada de este jueves, un equipo de buzos se encontró con un tiburón de aproximadamente cuatro metros de longitud en el sector de Chinquihue. Aunque la situación parezca inusual para la comunidad, desde el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) aclararon que la presencia de este tipo de fauna en el seno del Reloncaví es parte del ecosistema local.

El registro audiovisual, ampliamente difundido en redes sociales, expone a un buzo en plena faena subacuática cuando el escualo irrumpió por su costado derecho. En una maniobra defensiva, el trabajador extrajo su cuchillo de inmediato, observando cómo el ejem-



CAPTURA DE VIDEO

AVISTAMIENTO OCURRIÓ EN UNA ZONA DE ALTO TRÁFICO MARÍTIMO DE LA CAPITAL REGIONAL.

plar regresaba para cruzar nuevamente a su lado antes de alejarse.

Consultado por las imágenes, Ricardo Sáez, encargado Nacional de la Unidad de Conservación y Biodiversidad de Sernapesca, detalló que “podríamos decir que eventualmente se trata de un tiburón

vaca (Notorynchus cepedianus) o uno de siete branquias (Heptranchias perlo); sin embargo, estamos a la espera de la confirmación del Instituto de Fomento Pesquero (IFOP). Este ejemplar está dentro de su rango de distribución”.

MITOS Y REALIDAD

Aunque es información poco difundida, el mar chileno al-

berga más de 50 especies de tiburones de distintos tamaños a lo largo de su costa. Expertos enfatizan que la mayoría no representa peligro para los humanos.

Las estadísticas globales respaldan esta visión: al año se documentan cerca de 70 ataques de tiburones a personas, mientras que unos 80 millones

de escualos mueren a causa de la acción humana.

La “mala fama” de estos animales se arraigó culturalmente a través del cine, con clásicos como “Tiburón” (Steven Spielberg, 1975) y su franquicia, o subproductos como “El último squalo” (Enzo G. Castellari, 1981), cintas que instalaron la narrativa de que son máquinas de matar capaces de hundir embarcaciones.

En la historia de Chile, existe un solo registro oficial de un ataque fatal: ocurrió el 5 de enero de 1980 en Punta Negra, al sur de Pichidangui, donde un tiburón blanco atacó al buzo José Larenas Miranda.

AVISTAMIENTOS LOCALES
 La zona de Puerto Montt mantiene antecedentes históricos relevantes. En 1950, la ciudad experimentó conmoción pú-

blica por la presencia de un tiburón en la bahía a mediados de enero.

En aquella época, los bañistas huyeron del agua y las autoridades solicitaron a los pescadores eliminar al animal.

El 18 de enero de ese año, el ejemplar fue capturado y exhibido en Angelmó. Estudios posteriores confirmaron que se trataba de un Tiburón Peregrino (Cetorhinus maximus), una especie gigante pero inofensiva que se alimenta de zooplácton.

Una suerte más favorable tuvo el ejemplar rescatado en 2019 por Anita Dörner, vice-rectora de la Universidad de Los Lagos. En el sector de Pantiagüe (bahía Huenquillahue), la académica ayudó al animal a flotar y nadar mar adentro cuando este se encontraba varado.

Pese a la baja peligrosidad estadística, Sernapesca urge a tomar resguardos, recordando que es un animal salvaje que podría atacar si se siente amenazado.

La autoridad valoró el proceder de los buzos en Chinquihue, quienes optaron por suspender la faena y salir del agua de manera preventiva. C3